

LA VERSIÓN DEL EX MINISTRO

Luis Escobar lanza libro para reivindicar su polémico paso por la cartera de Hacienda, considerado por muchos un resbalón en la política liberal del régimen militar.

Modestia aparte pudo ser el título del libro que lanzaría hace 22, pero lo desecharía. Podía sonar un poco arrogante, dice el ex Ministro de Hacienda Luis Escobar Cerdá, de bien conservados 64 años, aunque reconoce que habría reflejado en parte su carácter. Sencillamente optó por titulado "Mi testimonio". Su paso por el Ministerio de Hacienda, entre mayo de 1984 y febrero de 1985, encendió ardidas polémicas ya que sus métodos se escapaban de la ortodoxia imperante. Por eso, con su libro Escobar pretende poner fin a lo que él llama "versiones antojadas de ese período, cuando en realidad ese año empeoró la recuperación de la economía chilena". "Más de alguna vez", agrega, ha tenido que explicar a más amigos de organismos internacionales, como el Banco Mundial, por qué en los análisis económicos de Chile se ignoraba el año 84". No era fácil la situación del país cuando se hizo cargo de la cartera, bira la época de las precipitadas y los desverollos, de altas tasas de inflación que se empapaban al 30% y de una fuerte caída en la actividad. "Ni siquiera en el tiempo de la Gran Depresión en Estados Unidos

se llegó al desempleo que superó el 26%", argumenta. Sin embargo, sus críticos sindican a sus políticas de mayor gasto como la razón que obligó al ajuste de 1985. Escobar no está de acuado. "Hay que recordar que ese año hubo un terremoto en Chile que obligó al ajuste. Pero los resultados de 1984 fueron verdaderamente espectaculares. La economía creció en 6%, la inflación fue inferior a lo que había sido en 1983 y se la anterior a la de 1985. Como yo era el único no Chicago, soy de Harvard, nunca me reconocieron lo que hice", se lamenta. Con esa chispa de ironía, agrega que no es extraño que eso suceda en Chile. "A Gabriela Mistral sólo le dieron el Premio Nacional de Literatura después de que había recibido el Nobel". Pero el libro revisa otras partes de la historia económica de Chile. Sus primeras incursiones en la política estuvieron por allí por 1945 en la época de los gobiernos radicales, se puso como Decano de la Facultad de Economía de la Universidad de Chile y su candidatura a rector del planeta. También recoge su periodo como Ministro de Economía de Jorge Alessandri y trata de sintetizar el pensamiento económico del ex Presidente, además de su experiencia de 16 años como economista de diversos organismos internacionales. Recuerda haber advertido de la crisis que se avecinaba, cuando volvió a Chile en 1979, para poner en marcha el Banco de Hong Kong.

Corta gestión: avalancha de críticas en un año difícil



Se afirma de ser el único Ministro de Hacienda que no reconoció cuál en la doctrina política y económica durante el gobierno militar, y, pese a haberse desempeñado durante casi cinco años como Embajador ante los organismos internacionales con sede en Ginebra. Escobar hace algunos meses se inscribió en la Socialdemocracia, un partido que forma parte de la Concertación. Hoy, aparte de jugar tenis tres veces por semana, distribuye su tiempo entre un negocio particular en el rubro inmobiliario, y diversas consultorías internacionales. "Quise trabajar por mi cuenta. Viajé a Washington y me contacté con mi amigo Enrique Iglesias, presidente del BID. He hecho algunos trabajos para ellos y formo parte del Comité de Asesores de la Corporación Interamericana de Inversiones, filial del Banco Interamericano para préstamos al sector privado". Es, además, miembro del directorio de la AFP Invicta y hace clases en la U de Santiago. Entre medio de todas esas actividades, se dio tiempo para su libro que escribió íntegramente a mano, después de algunos descañentares con la tecnología. "Me compré un computador, estuve trabajando todo un fin de semana y tenía escritas varias páginas, pero se me olvidó apretar salvar el archivo y perdí todo lo que había escrito. Por eso volví al tipó".

'Como no soy de Chicago, jamás han reconocido mi labor.'



La Versión del ex ministro. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1991

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

La Versión del ex ministro. [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)